

## **Reaktivierung des Tandem-Club Schweiz**

(eco) Im Herbst 1988 fand in Balzers/Luzisteig eine int. Vollprüfung für Vierspänner mit 18 Viererzügen und erstmals mit Beteiligung von drei Tandems aus der Schweiz statt. Ein erfolgreicher Abschluss dieses Turniers war für die drei Tandems Voraussetzung, dass Tandems 1989 am int. Vierspänner-Turnier in St. Moritz teilnehmen durften. Die drei Schweizer Tandemgespanne von Ernesto Campomori, Herbert Laessle und Daniel Würgler sowie ein Engländer und ein Belgier waren in St. Moritz am Start und haben sich innerhalb der 21 Viererzüge gut geschlagen.

Die Freude bei den Zuschauern und die positiven Reaktionen bei den Veranstaltern waren Anlass zur Gründung eines Tandem-Clubs in der Schweiz. Am 10. März 1990 wurde im Hotel Krone zu Solothurn der Tandem-Club Schweiz gegründet. Über vierzig Gründungsmitglieder, darunter die Engländer Schoop (Tandem) und Bowman (Vierspänner) sowie ein amerikanischer Gast, der auf Einkaufstournee für Fahrpferde in Europa weilte, waren in Solothurn dabei. Die Gäste wurden mit Tandems zur Gründungsversammlung gefahren.

Der Club wuchs auf ca. 80 Mitglieder und bis 1996 nahmen an ca. 16 offiziellen Fahrturnieren - meist Vollprüfungen - mehrere Tandems teil. Auch gesellschaftlich hatte diese Vereinigung eine erfolgreiche Zeit. Dann wurde es, aus personellen Gründen, ums Tandemfahren still. Inaktivität und deswegen teilweises Umspannen auf Vierspänner liessen dem Tandem-Club keine Chance. Er wurde stillgelegt, aber er wurde nie aufgelöst.

Es hat sich nun ein neuer Vorstand aus ehemaligen und aktiven Tandemfahrern gebildet, die der Tandemanspannung wieder auf die Räder helfen will. Der ehemalige Kassier Patrick Maret aus Gingins hatte über all die Jahre die Kasse gehütet und konnte erfreulicherweise dem wiederbelebten Club eine schöne Summe Vereinsvermögen überweisen. Ihm gebührt Dank. Nach 23 Jahren ist der Neustart geglückt. Am off. Fahrturnier auf dem Schänzli in Basel vom 10.-12 Mai 2013 standen 11 Tandems am Start.

Mit Zuversicht auf Erfolg fand die erste Mitgliederversammlung nach der Reaktivierung des Clubs am 14. Juni 2013, wiederum in Solothurn, statt. 24 Anwesende bestätigten die Gründungsstatuten, genehmigten die Traktanden und unterstützen den Wiederaufbau des Tandem-Clubs Schweiz. Das Tandemfahren hat wieder eine Zukunft.

Interessierte können uns gerne das ausgefüllte Beitritts-gesuch zukommen lassen.